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* Jueces federales han resuelto amparos a favor de María Concepción 
García y Miriam Marcela Fregoso, detenidas en 2014; insisten 
que no se dan los delitos de fraude y abuso de confianza. 
*Las dos mujeres se encuentran detenidas desde finales del 2014. 
Se habla de decenas de personas  que entre 2013 y 2014 pagaron 
de 80 mil y hasta más de 100 mil pesos por la promesa de que 
accederían a una base sindical
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 IGIBATO, 
COMO BIEN NACIDO, AGRADECE:

GRACIAS, MUCHÍSIMAS GRACIAS

POR ESTO!, puntal de la 
libertad de expresión

Por:  Lilia Arellano

Estado dE 
los Estados

•Ejemplo de ejercicio del periodismo responsable
•Medios escudan intereses económicos y políticos

Ciudad de México.- Motivo de 
fiesta es refrendar un compromiso 
adquirido hace tres décadas y 
revalidado día a día en las páginas 
del POR ESTO!, bajo la experta 
y sensible mano de Don Mario 
Renato Meléndez. En la blanca 
Mérida, el Diario de la Dignidad 
festeja su 25 Aniversario, con 
la realización del II Seminario 
Internacional de Periodistas, del 
17 al 19 de marzo, en el Teatro 
José Peón Contreras, donde se 
congregan hombres y mujeres 
cuya capacidad, conocimiento y 
cultura, pero sobre todo valentía, 
hacen posible asumir plenamente la 
responsabilidad del ejercicio de la 
libertad de expresión en la Península 
de Yucatán, y consolidar un rotativo 
en territorio mexicano convertido 
en una verdadera fortaleza ante el 
embate desde los oscuros pasillos 
del poder y la delincuencia común, 
así como la organizada y de “cuello 
blanco”. Allí tuvimos una experiencia 
más al participar con una ponencia 
cuya pretensión ha sido desnudar 
al periodismo actual. Se dijo:
Para nadie son un secreto los tiempos 
difíciles por los cuales atraviesa 
el país. Como tampoco lo es la 
gran importancia adquirida por los 
medios de comunicación ante los 
hechos registrados diariamente. Sin 
embargo y antes de poder lanzar 
críticas hacia el exterior, bueno 
será tenerlas desde dentro, desde 
la propia prensa, radio y televisión. 
Es en la autocrítica en donde se 

Quiero aprovechar la gentileza del Director de nuestro 
diario Gente y Poder para expresar públicamente mi 
agradecimiento al personal del Sanatorio La Loma, 
especialmente a la Enfermera Cristy Zulema Ortiz  
Hernández por la atención profesional que tuvieron a 
bien brindarme durante mi estancia en ese importante 
nosocomio.

SAQUEAN A MÉXICO
Igual ha sucedido con el patrimonio 
nacional, con las reformas llevadas a la 
práctica desmantelando a la empresa 
paraestatal más importante del 
país: PEMEX, Petróleos Mexicanos, 
misma que logró los avances 
registrados en infraestructura y el 
mantenimiento de la burocracia 
durante décadas. Empresa ésta 
en la cual apoyaron todos los 
presupuestos, sobrecargada en la 
parte impositiva hasta paralizarla 
y llevar a solamente la venta de 
materia prima, sin avances, sin 
petroquímica, sin transformación del 
crudo. A través de varios gobiernos 
se actuó de la misma manera, con 
igual comportamiento guardado por 
los herederos de grandes fortunas, 
vendiendo sin producir, gastando a 
manos llenas sin medir consecuencias 
y sin buscar la reproducción efectiva 
de lo heredado. Así quedamos 
atrapados. Así surgió la aplicación 
de lo dicho por el entonces líder 
petrolero, José Sosa,  a nombre 
de Joaquín Hernández Galicia, La 
Quina, a Miguel de la Madrid: “se 
hunde Pemex, se hunde usted, 
se hunde México”. Justo en ese 
momento nos encontramos y los 
millones de mexicanos hundidos en 
la miseria hacen realidad tal fatal 
frase dictada hace más de 25 años.

POR ESTO!, PILAR 
DEMOCRÁTICO

 Permanentemente, a través 
solamente de algunos valientes 
medios de comunicación como los 
diarios POR ESTO!, se informa de 
la ignorancia existente en muchos 
de los funcionarios actuales. Esta 
queda perfectamente plasmada en 
la desaparición de las normales 
rurales como la del Mixe o la de 
Ayotzinapa o las otras 17 también 
canceladas. Poco o nada estuvieron 
enterados de la misión de su 
creación. Combatir el analfabetismo 
no era una tarea fácil. La inmensa 
mayoría de nuestros campesinos 
no sabían leer ni escribir. Abrirlas 
resultó una ventana al conocimiento 
para los adultos, pero también la 
formación de jóvenes a quienes 
despertaron el deseo de aprender, 
el del conocimiento. Hubo también 
la enseñanza de mejores prácticas 
para el cultivo y el reconocimiento a 
los jóvenes convertidos en maestros 
era entregarles una muy bien 
ganada y útil plaza, otorgándoles 
además el orgullo de ser personajes 
importantes en los pueblos, en las 
comunidades en donde el respeto 
hacia su persona surgía de todos 
los ámbitos.

reencuentran los valores, resurgen 
los más valiosos sentimientos, se 
da la refundación de los principios.
Se han tejido grandes mentiras 
propiciadas desde dentro de los 
medios, de los informadores, de 
sus editores y directores. Sabido 
y comprobado está lo lejos que 
se encuentran la gran mayoría de 
medios de comunicación de ser 
dirigidos por auténticos periodistas. 
Son inversionistas, empresarios los 
máximos dirigentes, lo cual trae 
consigo el manejo de información 
al servicio de sus intereses y de los 
de las autoridades convenientes, 
alejando la misión primaria, informar 
y formar criterios, hacer denuncias, 
presentar pruebas de los actos de 
corrupción y de impunidad en los 
cuales se ha hundido a nuestro país.
Dentro de este contexto también 
aparecen las célebres encuestas, 
las que dan prioridad a quienes les 
pagan. Algunos medios se dan a 
esta tarea manipulando porcentajes, 
haciendo aparecer como aceptables 
gestiones gubernamentales alejadas 

totalmente de la realidad. Al realizarse 
una cadena de aceptación se crean 
percepciones no respaldadas por 
los ciudadanos quienes una y otra 
vez se cuestionan ¿quiénes fueron 
interrogados? Sin embargo, es visible 
la impasividad, las aceptaciones por 
las medidas tomadas en perjuicio 
de lo más sensible en las familias 
en el presente: la economía.
Apoyados medios de comunicación 
en las empresas encuestadoras, 
las cuales en su mayoría también 
forman parte de sus consorcios, 
dicen manejar el criterio de las 
masas desde las pantallas y los 
radios. Exponerlo de esa manera 
-o como se señalaba en el pasado 
“entretenimiento para los jodidos”- es 
toda una ofensa para los mexicanos 
de todas las clases sociales, porque 
habremos de señalar a los millones 
de pobres, de miserables que 
intentan sobrevivir en nuestros días, 
dañados por las malas o pésimas 
políticas públicas, aplicadas por 
quienes poco o nada saben del 
pueblo al que dicen gobernar.
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Presunta venta de plazas 
del SUTSEM: sí hubo 

transa…pero no delito

Con la protección de políticos, coyotes se 
apoderaron del grano a bajos precios: Candy 

* Jueces federales han resuelto amparos a favor de María 
Concepción García y Miriam Marcela Fregoso, detenidas en 2014; 
insisten que no se dan los delitos de fraude y abuso de confianza

Públicas, lo cual implica 
que desde el principio, el 
sujeto pasivo sabía que 
el ofrecimiento realizado 
era contrario a derecho, 
atendiendo a que el empleo 
lo lograría por medio de un 
acto de corrupción o algún 
trámite irregular; por tanto, 
aceptó las consecuencias 
de dicha actuación irregular.
Debido a esos fallos, se 
han efectuado nuevas 
consignaciones, ahora por el 
delito de abuso de confianza. 
Recientemente, el juez Primero 
de Distrito Cuauhtémoc 
Escobar González resolvió 
el amparo 179/2016 a favor 
de Miriam Marcela Fregoso, 
contra la cual se dictó una 
orden de aprehensión por 
abuso de confianza en agravio 
de un hombre que pagó 80 
mil pesos por una supuesta 
plaza sindical.
Cuauhtémoc Escobar insistió: 
hubo transa, pero no delito:
“…en el caso a estudio si 
bien es cierto que existió la 
transmisión de la posesión 
de la cantidad de ochenta 
mil pesos cero centavos 
moneda nacional, también 
lo es que dicha transmisión 
no tuvo por objeto directo e 

inmediato la cosa misma, 
circunstancia que constituye 
uno de los requisitos para 
que exista la transmisión de 
la posesión derivada, que es 
el presupuesto técnico del 
delito de abuso de confianza.
“En efecto, de la querella 
presentada por (…) se 
advierte que entregó a María 
Concepción García Rivera 
la cantidad de $80,000.00, 
quien a su vez los entregó 
a la aquí quejosa con la 
finalidad de ir pagando cuotas 
y aportaciones al sindicato, 
así como gastos de papelería 
y diversa documentación…
“De lo anterior se desprende 
que la entrega del dinero era 
únicamente el medio para 
poder llevar a cabo el objeto 
de lo pactado, consistente 
en realizar pago de cuotas 
y aportaciones al sindicato, 
así como gastos de papelería 
y documentación a favor 
del ofendido, para que en 
un momento determinado” 
accediera a la base sindical.
“De modo tal que, únicamente 
se demostró una detentación 
material del dinero en cuestión, 
en función de lo pactado por 
el aquí tercero interesado (…). 
Es decir, en el asunto materia 

del presente juicio no se dio 
el presupuesto técnico del 
abuso de confianza, que es lo 
que se conoce como posesión 
derivada, pues Miriam Marcela 
Fregoso Hernández no tenía 
un poder distinto sobre la 
cantidad total de $80,000.00 
que la mera detentación 
material, toda vez que si 
bien lo recibió por conducto 
de María Concepción García 
Rivera, el objeto directo e 
inmediato de la entrega de 
éste era el pago de cuotas y 
aportaciones al sindicato, así 
como el pago de papelería y 
diversa documentación.
“De modo tal que, contrario 
a lo manifestado por la 
autoridad responsable, la 
disminución que sufrió (…) en 
su patrimonio, no entraña el 
delito de abuso de confianza 
previsto en el artículo 364 del 
Código Penal para el Estado 
de Nayarit”.
El juez federal solicitó a un 
Juzgado Penal de Tepic dejar 
insubsistente la orden de 
aprehensión dictada contra 
Fregoso Hernández, sólo 
para el caso concreto,  y 
dictar nueva resolución en 
que asiente que no se da el 
delito de abuso de confianza.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Diversas consignaciones en 
contra de María Concepción 
García Rivera y Miriam 
Marcela Fregoso Hernández, 
por la supuesta venta de 
plazas en el Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
(SUTSEM), han finalizado 
mediante juicios de amparo en 
los que juzgados de Distrito 
resumen que sí hubo transas, 
pero no delitos.
Las dos mujeres se encuentran 
detenidas desde finales del 
2014. Se habla de decenas 
de personas  que entre 2013 y 
2014 pagaron de 80 mil y hasta 
más de 100 mil pesos por la 
promesa de que accederían 
a una base sindical. El monto 
total podría superar los seis 
millones de pesos.
Inicialmente se efectuaron 

consignaciones por e l 
probable delito de fraude, 
pero con el paso de los 
meses juzgados federales 
resolvieron varios amparos, 
sintetizando que el delito no 
se daba por una razón: es 
ilícita la venta de plazas y 
las víctimas sabían el riesgo 
que implicaba la entrega de 
su dinero. 
En uno de los juicios de 
garantías ofrecido a García 
Rivera, se explicó:
“…de las constancias de 
autos se advierte que, de 
forma previa a la entrega de 
los noventa mil pesos cero 
centavos a la aquí quejosa, 
el ofendido conocía el trámite 
que se iba a realizar, esto es, 
que por medio de ese dinero se 
conseguiría una plaza laboral 
para trabajar en el Gobierno 
del Estado, específicamente 
en la Secretaría de Obras 

de salud. La legisladora nos concedió 
la charla sin ningún problema y  
después de preguntar el padecimiento 
del periodista agarró su cartera e 
introdujo unos billetes  al  bote que 
llevábamos.
Al arrancar la entrevista la representante 
popular se dijo muy preocupada porque 
las pasadas heladas que azotaron gran 
parte del estado dañaron la floración de 
los mangos ataúlfo que en su mayoría  
se cultivan en el municipio de San 
Blas. Pero pidió a los afectados que 
no se preocupen porque el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda ya busca 
apoyos ante el gobierno federal para  
que  disminuyan las perdidas. 

Durante la conversación Candy lamentó 
que los coyotes del frijol de la costa  
se hayan apoderado del grano a bajos 
precios y afirmó que los acaparadores 
trabajan sin problemas porque los 
protegen los políticos. A la diputada 
se le preguntó en repetidas ocasiones 
los nombres de quienes resguardan 
a los acaparadores del alimento y lo 
negó con el argumento  de que  el 
problema es muy viejo y porque ella 
apenas tiene 30.
Antes de  tocar el tema la diputada 
afirmó que el asunto de los frijoleros 
se ha enredado un poco  porque a 
su servidor le gusta la grilla y por 
no señalar en sus notas que ahora 

si llegaron los apoyos de ASERCA 
directamente a los productores y que 
antes la ayuda la recibían los coyotes. 
A la legisladora se le dio a conocer 
que la dificultad para recibir los apoyos 
por la comercialización del grano la  
denunciaron los productores de la 
asociación “Alejandro Gascón Mercado” 
y no lo pudo aceptar porque señaló 
que en el municipio de San Blas los 
campesinos ya recibieron completo 
el dinero.
Candy Yescas, hasta pidió a los frijoleros 
de Santiago que le presenten pruebas 
del problema para inmediatamente 
destrabarlo ante la SAGARPA y la 
SAGADERP. 

Por Rafael González Castillo 
El pasado viernes la diputada priísta, 
Candy Yescas, visitó su oficina que 
tiene en el Congreso del Estado. Al 
lugar acudimos  Mildra Benítez, Mario 
Luna y su servidor con el deseo de 
entrevistarla y pedirle su solidaridad 
con nuestro compañero José Torres 
Zamora quien se encuentra delicado 
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Por Edmundo Virgen
A más tardar en un plazo 
no mayor de dos meses 
el mercado municipal de 
Ixtlán del Río será entregado 
a la población y contará 
con instalaciones dignas 
de los habitantes y de los 
propios comerciantes, que 
ahora podrán contar con un 
centro comercial moderno y 
funcional, algo que ya era 
necesario en esta ciudad 
que permanentemente está 
en constante crecimiento, así 
lo manifestó el alcalde José 
Antonio Alvarado Valera.
Al abundar sobre este 
tema, indicó el edil que las 
instalaciones del mercado se 
ampliaron para que tuviera 
cupo para albergar a los 
comerciantes que durante 
muchos años tuvieron sus 
puestos en la parte exterior 
sobre la banqueta, de esta 
manera ya no habrá puestos 
semifijos en las afueras del 
mercado, por lo que con la 
culminación de esta obra se 
le dará una excelente imagen 
a toda esa zona comercial de 
la cabecera municipal.
De igual forma, el presidente 
municipal agradeció todo el 

respaldo que su administración 
ha recibido del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, de quien dijo 
que han sido muchos los 
beneficios en obra pública que 
la administración estatal ha 
destinado a Ixtlán del Rio, por 
lo que el pueblo y gobierno 
municipal le agradecen al 
mandatario estatal las obras 
que a la fecha se han realizado.
Respecto a la seguridad, el edil 
José Antonio Alvarado Valera 
precisó, que en el municipio 
existe mucha tranquilidad 
ya que la coordinación que 
existe a través del mando 
único ha arrojado muy buenos 
resultados, esto ha permitido 
que los hechos delictivos en el 
municipio sean muy escasos, 
por lo cual el alcalde por este 
medio aprovecho la ocasión 
para invitar a los nayaritas 
en esta Semana Santa a 
visitar la cabecera municipal 
de Ixtlán del Río, así como 
el centro arqueológico de 
los Toriles, los balnearios 
naturales y degustar la rica 
gastronomía, las nieves de 
garrafa y a presenciar el Vía 
Crucis, entre muchas otras, 
cosas concluyó el edil.

Política

Más espacios 
de decisión para 

mujeres: Raúl Mejía 

QUE lÓPEZ oBRadoR sUsCRIBIRÁ 
alIaNZa ElECtoRal CoN los 

MaEstRos dE la CNtE dE oaXaCa
- - - - - -

Lo que a ellos les sucede
aquí queda en este apunte;
como solitos no pueden
piden a Dios que los junte.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Construcción del 
mercado municipal de 

Ixtlán culminará en dos 
meses: Pepe Alvarado

incluyente, con las mujeres 
y los hombres nayaritas, 
una estrategia que dé su 
lugar y brinde mayores 
espacios a las mujeres, 
tenemos que aprovechar su 
visión y sensibilidad para la 
administración y la política”.
Destacó que con valores, 
respeto y honestidad, se 
logrará que Nayarit esté mejor  
“y para eso necesitamos a 
las mujeres, necesitamos 
que la mujer participe en la 
política y que sus espacios 
sean garantizados, que 

asuman cargos de dirección 
y de decisión,  las mujeres 
están preparadas para ello, 
juntos hombres y mujeres 
vamos a hacer política de 
la buena, política seria, 
visionaria, responsable y 
honesta, que cambie las 
cosas para que vayan mejor. 
Necesitamos trabajar hombro 
a hombro con las mujeres 
para dignificar la política, 
tenemos que respetar sus 
logros y sus derechos, porque 
en esa medida seremos una 
mejor sociedad”. 

El  P r e s i d e n t e 
Nacional de la Liga 
d e  E c o n o m i s t a s 

Revolucionarios, Raúl Mejía, 
pidió mayor apertura y 
espacios para las mujeres, 
al tiempo que se pronunció 
porque  se respete la equidad 
y paridad de género en 
las act iv idades polí t ico 
electorales, así como en 
cargos de la administración 
pública, porque una sociedad 
y un gobierno donde participan 
las mujeres en la toma de 
decisiones, tienen mejores 
expectativas de desarrollo 
y efectividad, “porque las 
mujeres poseen sensibilidad, 
visión y amplia capacidad 
de administración”.
Raúl Mejía externó estar 
comprometido a impulsar una 
mayor participación política 
de las mujeres, y señaló: 
“tenemos que empezar a 
construir la plataforma de 
un Nayarit más productivo, 
un Nayarit más eficaz, que 
nos proyecte al futuro y nos 
de mejores condiciones de 
vida, un Nayarit diferente 
y mejor para todas y para 
todos, y tenemos que generar 
una propuesta de desarrollo 

*Se pronuncia por una mayor participación política de las mujeres
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El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda inauguró la carretera 
La Cruz de Huanacaxtle-Punta 
Mita, en el municipio de Bahía 
de Banderas. Con una inversión 
de 300 millones de pesos y 
con el objetivo de modernizar 
al estado, generar empleo, 
atraer inversionistas nacionales 
e internacionales, y a turistas 
en general, la administración 
estatal cumple con la creación 
de más vialidades de primer 
nivel y gratuitas.
Esta carretera, puntualizó 
Roberto Sandoval, era solicitada 
desde hace casi 20 años por 
miles de habitantes de esa zona 
del municipio sureño, quienes 
ahora se beneficiarán de manera 
directa con una vialidad segura, 
que reducirá las costos y tiempos 
de traslado; esta nueva vía, 
enfatizó el Gobernador, tiene 
una longitud de 7.2 kilómetros 

y consta de cuatro carriles para 
facilitar la fluidez vehicular y 
evitar accidentes.
“Nosotros damos la oportunidad 
a los empresarios, libertad, 
justicia y certeza jurídica; 300 
millones de pesos en esta 
obra tan importante le sube 
la plusvalía al desarrollo más 
hermoso del mundo, al más 
hermoso del mundo. Ahora sí 
podemos decir que tenemos 
la infraestructura acorde a las 
playas tan hermosas”, señaló.
Y agregó: “Esta es una carretera 
de primer nivel, como de primer 
nivel es el desarrollo que hay aquí 
en Punta Mita, Higuera Blanca, 
Iberoestar, Imanta, y todos estos 
hermosos desarrollos. Es de 
una verdadera calidad que ya 
lo quisieran las carreteras de 

cuota, y esto para nosotros es 
dar la libertad, porque cuando 
ven cuatro carriles, luego, 
luego piensan en cuánto nos 
va a costar, y no, esta es una 
carretera estatal al servicio 
gratuito del pueblo y del turismo 
en general”.
Para la construcción de la 
nueva vialidad, precisó el 
Gobernador, se edificaron tres 
pasos superiores y entronque, 
nueve obras hidráulicas y 34 de 
drenaje; canales y trabajos de 
desmonte; cuenta con carpeta 
asfáltica, así como bóvedas y 
alcantarillas de mayor dimensión, 
que permiten el paso de la fauna 
en esa zona.
En presencia de empresarios, 
inversionistas y ciudadanía 
en general de esa zona de 
Bahía de Banderas, el Gerente 
General de Iberoestar Nayarit, 
Jesús Bosques Zancajo, 

Política

La Feria de Nayarit 2016 superó expectativas

Inaugura Roberto carretera La 
Cruz de Huanacaxtle-Punta Mita

*Se estima una derrama económica superior a los 114 millones de 
pesos y la cifra histórica de casi 1 millón y medio de visitas

*Se invirtieron 300 
millones de pesos

manifestó: “queremos hacerle 
un reconocimiento y agradecerle 
el haber terminado la carretera 
que hoy tenemos el gusto de ver 
inaugurada. Esta nueva vialidad 
tan esperada y necesaria está 
garantizando el crecimiento y 
desarrollo económico de toda 
nuestra región”.
“Señor Gobernador, el esfuerzo 
y recursos que invirtió su 
administración en esta obra e 
infraestructura es el impulso 
definitivo que permitirá potenciar 
y aumentar la creación de más 
inversión en la zona, y con toda 
seguridad vamos a generar más 
y mejores empleos en Nayarit", 
agregó.

Destacó que la nueva carretera 
se realizó de acuerdo con un 
proyecto sustentable que permitió 
el cumplimiento en tiempo y 
forma de la manifestación de 
impacto ambiental y cambio de 
uso de suelo en el área afectada.
Al acto de inauguración también 
acudieron el Presidente Municipal 
de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez; el diputado federal 
Gianni Ramírez Ocampo; el  
secretario de Turismo de Nayarit, 
Omar Camarena González; 
diputados locales, funcionarios 
estatales y federales, así como 
empresarios del sector hotelero 
y habitantes en general de la 
zona.

del país.
"Tuvimos la explanada llena, 
el foro cultural lleno y el 
palenque hasta el tope, así 
como las diferentes zonas del 
recinto ferial registraron una 
gran afluencia y esto se refleja 
en una mejor economía para 
los comerciantes, taxistas 
y hoteleros", comentó el 
funcionario.
Explicó que se tiene una 
derrama económica estimada 
de 114 millones 300 mil pesos 
durante la feria, de los cuales 
cerca de 20 millones son por 
concepto de hotelería.
"Y es que vienen a disfrutar 

de la feria visitantes de 
Jalisco, Sinaloa, Sonora, 
Aguascalientes y Estado 
de México, así como por 
supuesto de otros municipios 
nayaritas, lo que aumentó la 
ocupación hotelera en Tepic 
de hasta un 72 por ciento", 
detalló.
Omar Camarena aseguró que 
la Feria de Nayarit 2016 fue 
éxito principalmente porque 
reunió a las familias nayaritas 
que se pudieron divertir con 
tranquilidad en los 19 días 
de Fiesta que contó con la 
presencia de más de 50 
artistas y agrupaciones.

Con más de 1 millón 430 
mil visitas registradas 
en los 19 días, la Feria 

de Nayarit 2016 superó las 
expectativas, convirtiéndose 
en una de las más exitosas de 
la historia de esta tradicional 
fiesta de todos los nayaritas 
que inauguró el Gobernador 
Roberto Sandoval el pasado 
día 2.
El secretario de Turismo, Omar 
Camarena, informó que se 
rebasó el número de visitas 
debido a los eventos de primer 
nivel que se presentaron en la 
feria gratuita más importante 
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El Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) a través de 
la Secretaría de Vinculación 
con la Sociedad Civil del 
Comité Ejecutivo Nacional, 
puso en marcha este fin de 
semana el programa “PRImero 
Limpiemos México”, mismo 
que se desarrolló de forma 
simultánea en once estados 
del país, incluyendo las playas 
de Rincón de Guayabitos y 
Bucerías, en Nayarit, previo al 
inicio del período vacacional 
de Semana Santa y Pascua.
El  pasado sábado se 
realizó una conferencia de 
prensa, encabezada por la 
Subsecretaría de Vinculación 
con la Sociedad Civil del  CEN, 
Lissette Gómez, así como 
por el presidente del Comité 
Directivo Estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, la alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, la diputada federal, 
Jasmin Bugarín y el diputado 
local, Francisco Monroy, en 
la cual también se informó 
que al participar en este 
programa, los militantes 
y ciudadanos contribuyen 
a preservar la naturaleza, 

para un mejor disfrute de 
las vacaciones, y así evitar 
enfermedades causadas por 
la contaminación terrestre y 
marina.
Con el apoyo de la sociedad 
civil, el Partido Revolucionario 
Institucional, realizó esta 
jornada de limpieza los días 
sábado y domingo en las 
playas de Compostela y Bahía 
de Banderas, participando 
más de 800 brigadistas en 
esta importante tarea, a la 
que también se sumaron 
autoridades municipales y 
legisladores locales.
Al encabezar estas acciones, 
Lissete Gómez, Subsecretaria 
de Vinculación con la Sociedad 
Civil, acompañada de su 
homóloga en el estado, 
Hortencia Pérez Orta, 
agradeció la participación 
y esfuerzo de la ciudadanía 
nayarita, reconociendo que 
Nayarit es ejemplo nacional 
en limpieza de playas, toda 
vez que durante esta jornada 
solamente se recolectaron 700 
kilos de basura en las playas 
de Rincón de Guayabitos y 
Bucerías.

olítica

Arrancó el 
programa PRImero 
Limpiemos México

Después de 14 años 
llega obra a la colonia 

Valle de Zaragoza
-Polo inaugura empedrado ahogado de tres calles
-Se invierten cerca de cuatro millones de pesos

Tepic, Nayarit.- “Gracias 
por  haber  vo l teado a 
nuestra colonia, teníamos 
exactamente catorce años 
sin ninguna obra pública”, 
con estas palabras reciben 
los habitantes de la colonia 
Valle de Zaragoza a Polo 
Domínguez, en el evento 
inaugural de tres nuevas 
calles.
Con una inversión cercana a 
los cuatro millones de pesos, 
se construyó el empedrado 
ahogado en las 
calles: Portugal 
entre Bélgica y 
Hungría, Austria 
entre Bélgica 
y Hungría, e 
I t a l i a  e n t r e 
Dinamarca y 
Hungría.
“Esta obra se 
efectuó gracias 
a la gest ión 
q u e  e s t e 
Ayuntamiento 
ha hecho en 
la ciudad de 
México, en la 
C á m a r a  d e 
Diputados con 
las bancadas 
del PAN y PRD 
que son quienes 

obtuvieron estos recursos, 
por eso a los vecinos no les 
costó un sólo peso”.
“Hoy debemos festejar que 
Valle de Zaragoza recibe un 
beneficio después de catorce 
años de espera, vamos a 
seguir luchando para traer 
más obras y beneficios, y 
demostrar que el cambio 
si es posible”, señaló Polo 
Domínguez.
Adán Zamora, regidor de la 
demarcación III, destacó: 

“hoy se les hizo justicia a la 
gente que vive en esta zona, 
hoy tienen calles dignas, 
mejores vialidades y con 
ello calidad de vida para 
las familias; hoy tenemos 
a un presidente municipal 
que voltea a ver al pueblo, 
gestiona y cumple”.
Cabe destacar que la obra 
también consta de nuevas 
banquetas y señalamientos 
para una mejor vialidad en 
la zona.

*Este sábado y domingo, se realizó con gran 
éxito la limpieza de playas de Compostela y 

Bahía de Banderas
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Lanza Gobierno operativo 
de salud por Semana Santa
Con e l  p ropós i to  de 
prevenir  enfermedades 
gastrointestinales por el 
consumo de productos del 
mar en esta Semana Santa, 
la Secretaría de Salud de 
Nayarit puso en marcha el 
Operativo de Cuaresma, 

mediante el cual personal 
de esa dependencia realiza 
visitas de verificación a 
comercios con venta de 
mariscos para detectar y evitar 
riesgos sanitarios; asimismo,  
emite recomendaciones a 
los prestadores de servicios 

para fomentar la higiene en 
establecimientos y puestos 
ambulantes.
El personal del área de 
Regulación Sanitaria de los 
Servicios de Salud de Nayarit 
fue capacitado en las tres 
jurisdicciones sanitarias que 
conforman el estado, con el fin 
de llevar a cabo los operativos 
de verificación; asimismo, a 
los responsables de este tipo 
de establecimientos se les 
prepara y capacita para llevar 
a cabo un manejo adecuado, 
traslado y conservación de 
los alimentos como pescados 
y mariscos, con el propósito 
de que cumplan con la norma 
y las condiciones para el 

consumo humano.
Al respecto, el Secretario de 
Salud, Pavel Plata Jarero, 
dijo que este operativo cubre 
todo el estado y consiste 
en recolectar muestras de 
alimentos que se venden 
en restaurantes, además de 
mercados y comercios no 
establecidos, para llevarlas 
al Laboratorio Estatal de 
Salud Pública, con el objetivo 
de detectar todo tipo de 
riesgo sanitario que pueda 
representar el consumo de 
productos del mar y comprobar 
que se cumpla la norma en 
cuanto al manejo adecuado 
de los alimentos; “lo que se 
busca es evitar que nuestros 

vacacionistas y nuestra 
población local se enferme 
por la ingesta de alimentos 
no higiénicos”, dijo.
Añadió que desde este sábado 
19 y hasta el próximo 3 de abril 
se fortalecerá la colaboración 
con los 20 ayuntamientos 
del estado y prestadores de 
servicios, a fin de proteger a 
la población de cualquier tipo 
de riesgo relacionado con la 
exposición de alimentos a altas 
temperaturas, en especial 
pescados y mariscos, cuya 
demanda aumenta durante 
este periodo; asimismo, se 
verificarán hoteles, plantas 
purificadoras de agua y 
plantas procesadoras de hielo.

Personal del Congreso del Estado

Reciben curso de capacitación por parte del INEGI

al personal del Congreso del 
Estado de Nayarit se refuerza y 
aporta la información útil para 
el cumplimiento de algunas 
líneas de acción del Plan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017, y será posible integrar 
proyectos de iniciativa bajo 
estadísticas reales de todos 
los sectores de la población.
Con la cooperación institucional 
entre el Congreso del Estado y el 
Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía propiciará alcanzar 
niveles óptimos en la actuación 
parlamentaria de esta Trigésima 
Primera Legislatura.

Tepic, Nayarit.- Derivado 
de la firma del convenio de 
colaboración institucional 
llevada a cabo el pasado 5 
de enero del presente año por 
parte de la Trigésima Primera 
Legislatura y el Instituto 
Nacional de Estadística 
y Geograf ía,  personal 
de la Secretaría General 
del Congreso del Estado 
recibieron capacitación 
sobre el uso y aplicación 
de herramientas del sitio de 
INEGI en internet, en apoyo 
a la labor legislativa.
Dicha capacitación forma 

parte de los objet ivos 
plasmados en el convenio 
para  la realización de 
una serie de talleres y 
programas que promueven el 
aprovechamiento adecuado 
a la información que se 
maneja en el INEGI, y así 
poder  emprender proyectos 
en materia de geografía 
y estadística, además de 
intercambiar información 
sustantiva que pueda ayudar 
a mejorar el desempeño de 
las funciones legislativas.
Asimismo, mediante este tipo 
de cursos y capacitaciones 

•Dicha capacitación forma parte de los objetivos plasmados en el convenio 
para  la realización de una serie de talleres y programas que promueven el 

aprovechamiento adecuado a la información que se maneja en el INEGI. 
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Jesús también quiere 
entrar a nuestro corazón

*Domingo de 
Ramos 2016 

la Semana Mayor. Comenzó 
con la bendición de los 
ramos de palma en la Plaza 
Principal de Tepic, después 
una procesión solemne, se 
celebró la Misa, donde se 
resaltó la lectura de la Pasión 
de Cristo. El Obispo Flores 
Calzada, en su homilía, invitó 
a los participantes a tener 
una adhesión personal y 
existencial con Jesús. 
Monseñor Luis Artemio 
recordó que “Jesús siendo 
Dios, se humilló a sí mismo 
para destruir nuestro pecado, 
el Señor a eso vino: a dar su 
vida para darnos un corazón 
nuevo”. Reiteró la invitación 
para que “acompañemos a 
Jesús en estos días, porque 
es un tiempo de gracia, un 
tiempo especial en el que la 
Iglesia invita a la reflexión, 
sea cual sea nuestra fragilidad 
o pecado, Jesús nos ama a 
todos” sostuvo. 
El Obispo Diocesano fue 
muy enfático al preguntar: 
¿Te gustaría acompañar 
a Jesús y resucitar a una 
vida nueva?” Al final de 
la eucaristía, el Obispo 
invitó, a los cientos de fieles 
presentes, a participar en las 
celebraciones que se llevarán 
a cabo en la Catedral, y en 
todas las parroquias de la 
Diócesis de Tepic, durante 
este Semana Santa 2016. 

Redacción/ Gente y 
Poder 

En la Diócesis de Tepic, en 
el marco de la celebración 
del año de la Misericordia, 
se inició la Semana Santa. 
La celebración del Domingo 
de Ramos fue presidida 

por el Obispo Luis Artemio 
Flores Calzada en la Iglesia 
Catedral de la ciudad de 
Tepic, Nayarit. 
El Domingo de Ramos está 
impregnado de significado 
y simbolismo, así como 
todas las celebraciones de 
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Reciben en el Macho al líder de los sorgueros 
de Nayarit Heriberto López el “Titiyo”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala.- Grande es el 
recibimiento del líder de los 
productores del sorgo en 
el estado de Nayarit Don 
Heriberto López Rojas el 
“TITIYO” en la comunidad del 
Macho, en el festejo anual 
como posesionarios de sus 
parcelas, hemos de destacar 
que el Titiyo es el coordinador 
especial del senador y líder 
de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) Manuel 
Humberto Cota Jiménez, 
Heriberto López Rojas quien 

se caracteriza por su estilo 
como un gran amigo y gestor 
de las necesidades de muchos 
habitantes pertenecientes al 
municipio de Tecuala y en el 
poblado del Macho no podía 
ser la excepción.
El buen amigo José Luis 
Andrade, joven deportista 
conocido como la “CHILERA” 
que por cariño así le dicen 
sus amigos, atendió al 
“TITIYO” y sus acompañantes 
con sabrosos pescados 
zarandeados y camarones 
en diferentes presentaciones 
y todo esto porque Heriberto 

López a donde quiera que va 
su gesto amable y pueblerino 
le ha hecho tomar una 
fama de un hombre que da 
confianza y esperanza al 
pueblo tecualense, así como 
sus comunidades y sus ejidos, 
su presencia en cada uno 
de los eventos a donde es 
invitado causa expectación 
y una gran armonía, lo que 
muy pocos líderes populares 
lo han logrado y no se diga de 
algún representante político 
que a estos en 2 o 3 años 
se les acaba su popularidad.
Muy pocos gozan de la 
confianza, del prestigio y 
personalidad que representa 
el hombre “Todo corazón” 
que en los últimos años las 
cientos de familias que han 
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sido beneficiadas así le han 
dado en llamar porque ese 
mote le queda a la pura medida 
al “TITIYO” o será porque 
cuando alguien le pide un 
favor para un traslado de algún 
enfermo, para una medicina, 
para el apoyo de alguna 
construcción de alguien con 
mucha necesidad en ese 
aspecto nunca les dice que 
no Heriberto López, siempre 
da una respuesta positiva y 
los recursos económicos y 
de otra índole que el utiliza 
salen de su persona de su 
trabajo como hombre de 

campo, de alguien que le 
molesta alguna preocupación 
en cualquier situación que 
aquella persona se vea allí 
está el “TITIYO” presente 
para apoyar en lo que este a 
su alcance, por eso el día de 
los comuneros del Macho lo 
recibieron con mucha alegría 
y entusiasmo sabiendo que no 
se equivocan con la persona o 
el amigo que están invitando, 
que al momento que ellos lo 
necesiten algo bueno habrán 
de obtener del gestor social  
Don Heriberto López Rojas 
el “TITIYO”.



Martes 22 de 
Marzo de 201612

Martes 22 de Marzo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1904

caponetaa12
12

Asesoraron a pequeños y 
medianos comerciantes para 

hacer crecer sus negocios 

Comenzó la campaña 
de vacunación 

antirrábica canina

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Coordinado por 
la Dirección de Desarrollo Rural 
cuyo titular es el Ing. Marcial 
Leonardo Lizárraga Mora, el 
XL Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores organizó el pasado 
jueves en la Casa de la Cultura 
“Alí Chumacero” una asesoría 
para todos aquellos propietarios 
de micro negocios, pequeñas 
empresas, emprendedores cuyo 
interés es mejorar o hacer crecer 
sus negocios e incluso, personas 
que desean iniciar una empresa 
con esas características.
Ante muchos interesados que 
atendieron la invitación que 
les hizo la autoridad municipal, 
el Lic. Simón Félix Dueñas, 
consultor del Despacho Espacio 
Empresarial S.C. de Tepic, 
expuso los beneficios que ofrece 
la Secretaría de Economía que 
a través del Instituto Nacional 
de Emprendedor (INADEM), 

los cuales hacen llegar un 
subsidio de elevado porcentaje 
a quienes como empresarios o 
emprendedores desean mover 
a México con su empresa o 
proyecto.
El asesor fue recibido por la 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 
Cedano, Contralora Municipal, 
quien a nombre del alcalde le 
dio la bienvenida y expresó: 

“El Presidente Municipal busca 
las mejores alternativas para 
reactivar el mercado interno, 
para la generación de empleos 
a través de pequeños negocios 
apoyados  por  INADEM, 
buscando  p rec i samen te 
que estos l leguen a los 
emprendedores acaponetenses” 
y continuó diciendo, que la 
empresa capacitadora Espacio 
Empresarial de Tepic, se dedica a 
hacer proyectos con altos índices 
de aprobación por parte de la 
Secretaría de Economía, lo que 
de alguna manera garantizaba 
altas probabilidades de bajar los 
recursos requeridos. Concluyó 
diciendo la funcionaria que la 
situación económica actual 
que afecta a todo el mundo, 
finalmente se refleja en la buena 
marcha de los negocios y en los 
bolsillos de sus propietarios.
El Lic. Simón Félix, entre otras 
cosas explicó que el Instituto 
Nacional del Emprendedor 
es un órgano administrativo 
desconcentrado de la Secretaría 
de Economía, que tiene por objeto 
instrumentar, ejecutar y coordinar 
la política nacional de apoyo 
incluyente a emprendedores 
y a las micro, pequeñas y 
medianas empresas, impulsando 
su innovación, competitividad 
y proyección en los mercados 
nacional e internacional para 
aumentar su contribución 
al desarrollo económico y 
bienestar social, así como 
coadyuvar al desarrollo de 
políticas que fomenten la cultura 
y productividad empresarial, 
incluso en municipios como el 
de Acaponeta. (DCSM).

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
ACAPONETA.,- Informa el 
Director de Salud del XL 
Ayuntamiento de Acaponeta, 
que ha recibido el reporte de 
la coordinación de salud en el 
municipio, donde se comunica 
a los dueños de perros, que 
el jueves a partir de las nueve 
de la mañana, dará inicio la 
Campaña de Vacunación 
Antirrábica Canina, donde 
los esforzados vectores del 
sector salud harán visitas 
domiciliarias, pero también, 
en montarán diversos puestos 
de vacunación en la ciudad, 
para que los 
canes puedan 
ser inoculados, 
siendo esos 
puntos: la plaza 
pr incipal ,  la 
cancha de la 
colonia Lázaro 
Cárdenas, la 
cancha de la 
colonia Invinay, 
el mercadito 
“Gardenia” y las 
instalaciones 
de la propia 
coordinación 
de salud a un 
cos tado  de 
la Asociación 
Ganadera por 
la calle Juárez.
La vacuna es 
gratuita y solo 
se pide a los 
propietarios de 
los animales 

que estos sean mayores a 
un mes de edad, explica el 
funcionario de salud que con el 
objetivo de prevenir el contagio 
de la rabia y promover el buen 
trato higiénico y responsable 
de mascotas, autoridades 
municipales y del Sector Salud 
iniciaron la Semana Nacional 
de Vacunación Antirrábica 
Canina y Felina 2016, bajo el 
lema "La responsabilidad es de 
todos" y que en Acaponeta la 
realizarán el jueves y viernes 
próximos para reanudar 
posteriormente del 28 de 
marzo al 1 de abril. (DCSM).
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
ex regidor del PAN, Joel 
Ramírez Lerma, en la 
administración de Salvador 
Muñoz Hernández, anunció 
su apoyo para el proyecto 
político de la licenciada y 
actual diputada local Ivideliza 
Reyes, a la presidencia del 
PAN, estatal, al señalar que 
ella puede sacar adelante 
a este partido político que 
a últimas fechas ha rodado 
por lo más bajo. 
En este aspecto los panistas 
locales están de acuerdo 
y conformes sobre esta 
posible elección dijo Joel, 
me parece que el proyecto 
de Licho Reyes, representa la 

posibilidad de sacar adelante 
al partido, destacando que los 
panistas están apoyando esta 
propuesta, señalando que los 
panistas que están fuera de 
esta propuesta empezaron 
a regresar a dar su apoyo.
Haciendo mención que 
los verdaderos panistas 
están cansados de los 
cochupos del anterior comité 
directivo  acusado de vender 
candidaturas, se terminaron 
los tiempos de este tipo de 
actitudes, el PAN, no esta tan 
desesperado para vivir de 
esta manera, no queremos 
ser cómplices o encubridores 
de nadie  menos de gente 
que no representa nada en 
el partido.

Policías cariñosos 
en plena luna de 
miel en la calle

Licho Reyes, en caballo de hacienda para 
ocupar la presidencia estatal del PAN

David Alvarado Camarena en búsqueda de la reconciliación 

El ex regidor Joel 
Ramírez, apoya el 

proyecto de Licho Reyes

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Vecinos comentan a medio 
tono para evitar conflictos 
internos que han visto a 
una pareja de pol ic ías 
cariñosos en la calle, como 
si estuvieran en plena luna 
de miel, quizás pretendan 
mantener una vida sexual 
act iva y p lena,  lo que 
es fundamental para el 
bienestar de la relación de 

pareja una buena fogosidad.
La ilusión de creernos o 
sabernos amados por ratos 
como parte de la creación 
pero la realidad es otro 
porque se puede convertir 
en una mancha inquietantes 
y puede arruinar la imagen 
entre la sociedad donde la 
cacería es parte fundamental 
de la historia,  este tipo de 
expresiones en la calle por 
parte de guardianes de ley, 
pueden ser negativas.

Ojala que no haya testigos 
oculares  de este tipo de 
comportamientos callejeros 
entre los responsables 
de v ig i lar  la segur idad 
popular para evitar que 
exista intranquilizantes que 
permitan la entrada de actos 
negativos que permeen 
este rubro donde sólo se 
debe de tener en la mira 
la seguridad, evitando la 
proliferación de rumores 
negativos.  

Por Jolumeca
Aztlán del Río, Nayarit.- 
Formalismo, simplemente; 
previos hacen ver el anticipado 
pos ic ionamiento  de la 
licenciada Ivideliza Reyes, 
para ocupar la presidencia del 
PAN, estatal por los próximos 
tres años con derecho a 
reelección por realizar efectiva 
labor, un hecho tangible 
de mucho interés para los 
panistas de todo el estado, 
quienes piden a gritos  el 
cambio.
Coloquialmente la licenciada 
Licho Reyes, va en caballo 
de hacienda rumbo a cumplir 
este ejercicio del cargo más 
elevado de Acción Nacional, 
en el estado, dicho esto 

con todo respeto de su 
parte sobre sus tranquilos 
aspirantes competidores o 
adversarios de Licho Reyes, 
quien de momento es la 
única y verdadera carta del 
triunfo  del panismo estatal, 
una verdadera triunfadora.
Cabe hacer mención que el 
actual presidente estatal del 
PAN, en este estado contador 
público Ramón Cambero, ha 
sido dos veces diputado local, 
ambas ocasiones  por la vía 
plurinominal, nunca ha ganado 
un cargo de elección popular, 
lo que indica su limitación de 
triunfo en este entorno  y le 
impide  para estar al frente 
del organismo mayor del PAN, 
un latente riesgo para todos.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit,  el 
ex tesorero David Alvarado 
Camarena, anuncio después 
de un breve lapso, que se 
tomara un año sabático en la 
búsqueda de la reconciliación 
tanto electoral como cívica,  
esta revelación la hace con 
descripción de su nueva 
terapia, insinuando que 

seguirá brindando su apoyo 
a quienes lo necesitan 
fomentando los valores de 
amistad.
David Alvarado, se ve más 
estable, físicamente se ve 
bastante bien, se nota que 
se ha metido al gimnasio, 
trae 15 kilos de menos y 
sigue siendo parte de los 
buenos actores que buscan el 

desarrollo de esta localidad,  
dispuesto a ventilar toda su 
ropa sucia, convertido en un 
verdadero consejero para 
promover el respeto por la 
justicia, dejando atrás los 
enfrentamientos.
Cabe hace mención que 
David Alvarado, deja atrás 
el pasado, borrón y cuenta 
nueva presentara nuevo 

proyectos benéficos para 
la comunidad pretendiendo 
que amplíen las opciones 
económicas por lo que abrirá 
el periodo de  negociaciones 
renunciando a beneficios 
personales para obtener 
más recursos que vengan 
a mejorar el entorno  local 
en relación a los proyectos 
presentados. 

13
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Con el Lema: El Nuevo decir, es hacer
Arrancó PRI en Rincón de Guayabitos, 

programa de limpieza nacional de playas  
durante esta jornada solamente 
se recolectaron 700 kilos de 
basura en las playas de Rincón 
de Guayabitos y Bucerías.
Por su parte la Alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, celebró que el Programa 
nacional de limpieza de playas 
impulsado por el Presidente 
Enrique Peña Nieto a través del 
CEN del PRI, iniciara en Rincón 
de Guayabitos tras considerar 
que estas acciones lo ubican al 
nivel de los mejores destinos 
turísticos del país 
La verdad, dijo, me siento 
orgullosa, pues eso nos obliga a 
redoblar esfuerzos para seguir 
dotando a Rincón de Guayabitos 
de mejores servicios, eficiente 
recolección de basura, limpieza 
de calles, y mantener sus playas 
limpias y seguras para que este 
a la altura de la Riviera Nayarit 
para atraer a más turismo.
En este sentido-sostuvo-que 
para las acciones de limpieza 
de playas, con recursos de 
ZOFEMAT y del Ayuntamiento, 
se adquirió una barredora, que 
es la cuarta en el mundo y la 
numero uno en México, cuya 
infraestructura es fundamental 
para mantener la limpieza, 
cuyos resultados, dijo,  “han 
sido positivos, la  Semarnat 
ya nos autorizó para Rincón 
de Guayabitos 500 metros de 
playa certificada, rango que se 
irá aplicando y ampliando hasta 
completar todo el litoral de este 
destino turístico.               
En cuanto a ello, el diputado 
Francisco Javier Monroy Ibarra, 
destacó la importancia de dicho 
programa, tras considerar que 
las acciones de limpieza, no 
deben hacerse a un lado, y,--
sostuvo—que los tiempos de la 
política son para la política y los 
tiempos de la responsabilidad, 
son la parte que a nosotros nos 
toca hacer como servidores 
públicos emanados del partido 
Revolucionario Institucional.
 Es motivante ver—afirmó-- en 
esta jornada nacional de limpieza 
la suma de la sociedad civil, 
porque ve el hecho con buenos 
ojos, porque nuestro partido 
no nada más se dedica hacer 
política, sino también a impulsar 
acciones de protección al medio 
ambiente, tal como se hizo en 
Rincón de Guayabitos, concluyó 

•la Alcaldesa de Compostela, Alicia Monroy Lizola, celebró que el Programa nacional de limpieza de playas 
impulsado por el Presidente Enrique Peña Nieto a través del CEN del PRI, iniciara en Rincón de Guayabitos 

tras considerar que estas acciones lo ubican al nivel de los mejores destinos turísticos del país.

Compostela, Nayarit.-  En el 
marco del inicio del periodo 
vacacional de Semana Santa, 
el Part ido Revolucionario 
Institucional (PRI) a través de 
la Secretaría de Vinculación con 
la Sociedad Civil del Comité 
Ejecutivo Nacional, con el 
lema: “el nuevo decir, es hacer”, 
puso en marcha en Rincón de 
Guayabitos el programa nacional 
de limpieza de playas, cuyo 
evento se desarrolló de forma 
simultánea en once estados del 
país, incluyendo las playas de  

Bucerías, en el Municipio de 
Bahía de Banderas.
 El pasado sábado se realizó 
una conferencia de prensa, 
encabezada por la Subsecretaría 
de Vinculación con la Sociedad 
Civil del  CEN, Lissette Gómez, 
así como por el presidente del 
Comité Directivo Estatal del 
PRI, Juan Carlos Ríos Lara, 
la alcaldesa de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, la diputada 
federal, Jasmin Bugarín y el 
diputado local, Francisco Monroy, 
en la cual también se informó que 

al participar en este programa, 
los militantes y ciudadanos 
contribuyen a preservar la 
naturaleza, para un mejor disfrute 
de las vacaciones, y así evitar 
enfermedades causadas por la 
contaminación terrestre y marina. 
Asimismo con el apoyo de la 
sociedad civil y con integrantes 
de sus diversas organizaciones, 
el  part ido Revolucionario 
Institucional, realizó esta jornada 
de limpieza los días sábado 
y domingo en las playas de 
Compostela y Bahía de Banderas, 

en la cual participaron más 1000 
brigadistas, a cuyas labores 
también se sumaron autoridades 
municipales y legisladores 
locales.
Al encabezar estas acciones, 
Lissete Gómez, Subsecretaria de 
Vinculación con la Sociedad Civil, 
acompañada de su homóloga 
en el estado, Hortencia Pérez 
Orta, agradeció la participación 
y esfuerzo de la ciudadanía 
nayarita, reconociendo que 
Nayarit es ejemplo nacional en 
limpieza de playas, toda vez que 
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Inicia la Operación 
Salvavidas “Semana Santa 
2016” en San Blas, Nayarit
Redacción/ Gente y 

Poder 
Sexta Zona Naval.- La 
Secretaría de Marina-
Armada de México, informa  
que será implementada 
la Operación Salvavidas 
“Semana Santa 2016”, a 
través de la Sexta Zona 
Naval, en las playas de 
El Borrego, Matanchén, 
Anc lo te ,  R incón  de 
Guayabitos y Novillero.
La Operación Salvavidas 
“Semana Santa 2016” 
se desarrollará en la 
jurisdicción de este Mando 
Naval a partir del 19 de 

Marzo y hasta el próximo 3 
de abril de 2016, con motivo 
del periodo vacacional de 
semana santa.
Con la participación de 
alrededor de 130 elementos 
navales entre Almirantes, 
Capi tanes,  Of ic ia les, 
C lases y  Mar iner ía , 
así como unidades de 
superficie terrestre, se 
vigilarán 5 playas donde 
se establecerán servicios 
de patrullaje marítimo y 
terrestre para salvaguardar 
la vida humana en la mar y 
le mantenimiento del orden; 
así mismo se establecerán 
5 puestos de socorro y 
rescate con elementos de 
sanidad naval y salvavidas 
para brindar los primeros 

auxilio y recate en caso 
necesario.
En este contexto, se 
recomienda no desatender 
a los menores de edad, 
tener cuidado si hay 
lanchas o motos acuáticas 
en las cercanías, evitar 
introducirse al mar después 
de haber ingerido alimentos 
o bebidas alcohólicas 
o una combinación de 
ambas; no obstaculizar 
los accesos a las playas, 
y dejar accesos libre a las 
patrullas y ambulancias.
Es importante seguir 
las indicaciones de los 
elementos salvavidas, así 
como atender los niveles 
de alertamiento de marea, 
señaladas con banderas de 
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color verde, la cual indica 
que las condiciones para 
bañarse, nadar o bucear 
son buenas; amarillo, que 
significa precaución por 
corrientes marinas y la 
posibilidad de que el estado 
del tiempo empeore, y rojo, 
que indica que los bañistas 
no deben ingresar al mar.
P a r a  a t e n c i ó n  d e 
emergencias o cualquier 
solicitud de apoyo, la Sexta 
Zona Naval pone a su 
disposición los teléfonos 
01 323 28 500 16, 01 
323 28 513 93 y correo 
electrónico zn6@semar.
gob.mx.

También se ponen a su 
disposición los siguientes 
números de contacto, 
en caso de cualquier 
emergencia en la mar:
Números directos del 
Centro de Comando y 
control SEMAR
-01 (55) 56-24-60-74 o 01 
(55) 56-24-60-04
-01 800 6274621/ 01 800 
MARINA1
C o n m u t a d o r  d e  l a 

Secretaría de Marina
01 (55) 56-24-65-00, a las 
extensiones 1000, 6004, 
7226, 7852 o 8383
Cuen tas  de  co r reo 
electrónico
Cc2_emga@semar.gob.mx
samarina@semar.gob.mx
Así como acercarse al 
personal naval instalado 
en los puestos de socorro, 
o con el personal de 
Protección Civil.
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H. XL AYUNTAMIENTO DE TUXPAN 
PROMUEVE SU FERIA ABRILEÑA 2016

EN  ROSAMORADA 
La Fundación Juntos 
Mejoramos al Campo 

continua efectuando obra en 
beneficio de la ciudadanía*También se cuecen Habas y no apoyan a personas que más lo necesitan

Familiares y Amigos los beneficiados de los 
programas de la federación: Habitantes

Redacción.
Rosamorada, Nayarit.- En 
días pasados nos enteramos 
que la Fundación Juntos 
Me jo ramos a l  Campo 
que preside el destacado 
profesionista Jorge Martínez 
Campos ,  rea l i zo  con 
recursos propios de esta 
loable organización social, 
la rehabilitación del camino 
a las flores, así como las 
calzadas de la localidad 

de Pimientillo, con lo cual 
se beneficiaran todas las 
familias de este poblado que 
ven con agrado la realización 
de esta fundamental obra 
que venían demandando a 
la autoridad correspondiente. 
La  f undac ión  Jun tos 
Mejoramos al Campo, (JMC)  
que fue instituida legalmente 
hace más de nueve años, ha 
venido beneficiando a todos 
los sectores de la sociedad: 

la pesca, la agricultura, 
la ganadería y sobre 
todo a las familias que 
más lo necesitan en este 
grandioso municipio de 
la costa. 
Personas con grandes 
deseos de servir, de 
noble corazón y que 
dan todo sin recibir nada 
a cambio, son las que 
necesitamos en nuestro 
Nayarit, es el comentario 
que hacen cientos de 
familias que más lo 
necesitan del municipio 
R o s a m o r a d e n s e , 
mismas que son sin lugar 
a dudas el bastión de esta 
grandiosa fundación. 
Enhorabuena y que 
pasen todos unas felices 
vacaciones de semana 
santa!!!

Por: Julieta Villanueva 
San Vicente municipio de 
Rosamorada Nayarit.- Este 
pasado lunes, habitantes de 
esta localidad nos hicieron 
l legar a las of icinas de 
redacción, un escrito en el 
que denuncian a una conocida 
famil ia que está siendo 
exhibida por acaparar todos 
los programas de beneficio 
social a fondo perdido de los 
gobiernos del estado como de 
la federación. 
El escrito a su letra dice: Muy 
buenos días señores directivos 
y periodistas de los diferentes 
medios de información del 
estado de Nayarit: 
Habitantes de este poblado 
desespe rados  po r  l as 
arbitrariedades que se han 
estado presentando en 
este sexenio, acudimos a 
ustedes para hacer público 
el descontento de cientos 
de familias que vemos con 
desagrado el gandallismo  de 
una familia que en este sexenio 
se ha adjudicado todos los 
programas de beneficio social, 
así como a fondo perdido tanto 
del gobierno del estado como 

de la federación. 
Se trata de la familia del señor 
Carlos Rivera Vielma y su 
sobrina Judith Ochoa Rivera, 
quienes están haciendo su 
agosto con personas inocentes, 
con la ayuda  que ha venido 
otorgando en estos últimos 
días el gobierno federal o 
estatal que enviaron  a esta 
comunidad de San Vicente, 
varios proyectos con recursos 
económicos a fondo perdido 
para beneficiar a las familias 
que menos tienen. 
 La sorpresa que nos llevamos 
quienes requerimos con 
urgencia de estos apoyos, 
fue que en las listas oficiales 
solo salieron como siempre la 
familia del señor Carlos Rivera 
Vielma promotor de dichos 
programas para emprender 
un nuevo negocio familiar 
de apoyo económico a fondo 
perdido, quien por cierto no 
tiene necesidad económica por 
estar bien económicamente. 
Rivera Vielma, dicen esta 
como las Toninas en el mar, 
cuidando a ver quien cae 
y así esta enriqueciéndose 
y llenándose las bolsas de 

dinero que tanta falta les está 
haciendo a cientos de familias 
que menos tienen y que por 
cierto se cuentan por cientos. 
Así mismo, la sobrina de Carlos 
Rivera, Judith Ochoa Rivera, 
es calificada por la comunidad 
de San Vicente como una 
persona totalmente déspota 
y majadera, pues cuando 
llegaron las listas donde solo 
la familia de Carlos Rivera 
resultó ser beneficiada, les 
cerró la puerta en la cara para 
que no se enteraran de las 
anomalías que al parecer son 
respaldadas por los distintos 
niveles de gobierno. 
Se espera que con esta 
denuncia, el gobierno del 
estado como de la federación 
investiguen este y otros muchos 
casos en los que solo unas 
cuantas familias han resultado 
raramente beneficiadas con los 
programas y apoyos que otorga 
el gobierno a fondo perdido 
para reactivar la economía de 
las muchas familias que más 
lo necesitan de este municipio.  
Servidos señores, hacerles 
justicia le corresponde a la 
autoridad competente. 



Martes 22 de 
Marzo de 201618

DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                                                     Martes 22 de Marzo de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1904

San Blas
18

Supervisa El Presidente Municipal de San Blas Hilario Ramírez Villanueva 
"Layín" obras de remodelación de la Contaduría que tendrán una inversión 

de 5 millones de pesos, que serán inauguradas el próximo jueves.
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Reconoce Elías Salas 
que los coyotes están 

abusando de la necesidad 
de los campesinos 

antiagoS
19
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Elías 
Salas Ayón, subdelegado de 
SEDERMA en la entidad y 
administrador del CREAN en 
esta cabecera municipal en 
entrevista para el reportero 
dijo que la situación en su 
dependencia atraviesa por 
un momento de calma con 
sus sacudidas en momentos 
pero que todo marchaba bien.
“Mira Chema, a la gente que 
se le proporcionó 100 kilos 
de semilla para la siembra 
la gente está acudiendo de 
manera puntual a devolverla 
la gente ha tenido muy buena 
disposición de venir a regresar 
la semilla que de buen gusto 
se le presto por parte del 
gobierno estatal, en el ciclo 
pasado y que bueno la gente 
está respondiendo bien, les 
proporcionamos 100 kilos lo 
que es poco la verdad pero 
esperamos que en algo haya 

ayudado al principio del ciclo 
de siembra pero si hay que 
reconocer que hemos tenido 
una excelente respuesta de 
parte de los campesinos que 
han acudido aquí al CREAN 
a regresar la semilla”.
Elías, también tú eres 
productor de granos en la 
margen izquierda del río 
Santiago, y debes de estar 
enterado que los coyotes 
tradicionales cuyos nombres 
son del todo conocido están 
abusando de la necesidad de 
los productores adquiriendo 
las cosechas a razón de 10 
pesos con 50 centavos cuando 
la zafra pasada arrancó con 
un precio de salida de 14 mil 
pesos la tonelada.
“Si mira Chema, es una 
situación que a todos nos 
tiene incomodos, porque 
no debería de suceder, de 
hecho se está haciendo todo 
lo posible  para gestionar ante 
ASERCA México, para que 

lleguen más apoyos para ver 
la manera y que no suceda 
que se juntó el ciclo pasado 
con este  ciclo que ya está 
saliendo entonces eso es lo 
que ya no se quiere hace pocos 
días estuvieron en México, 
el secretario de Sederma el 
Ingeniero Armando, y Sergio 
Mendoza, y con mucho gusto 
estaban viendo el tema esto 
lo llevaban de prioridad para 
buscar nuevos apoyos de 
hecho nos hablaron para 
preguntar que como andaban 
en esos momentos los frijoles 
negros, y les dijimos que 
estaban a la baja y bueno 
es una situación que se está 
buscando alguna alternativa, 
alguna respuesta por parte 
de la SAGARPA.
Estamos buscando la 
posibilidad de que se les ayude 
en lago a los productores”.
Elías tú hablas de que va a la 
baja el precio de frijol negro 
en el país, y aquí la pregunta 

cómo es que va a la baja si no 
hay frijol en el país dada las 
condiciones meteorológicas 
que azotaron los meces de 
enero y febrero.
“Si, claro, Chema aquí lo 
ideal es que no debería de 
entrar frijol de otros países 
para que nuestro frijol tuviera 
precio, y que de manera 
posterior luego que se haya 
solventado la demanda de 

frijol en el país, entonces si 
se pudiera dar la entrada a 
las importaciones, pero lo 
ideal y aquí coincido contigo 
en el sentido de que no debe 
de haber entrada de frijoles 
pero esto, se maneja a nivel 
federal, pero coincido contigo 
primero nuestro frijol y luego 
las importaciones”. Terminó 
diciendo el subsecretario de 
SEDERMA, Elías Salas.

Buscaremos en Villa Hidalgo una Semana Santa blanca: Tony Fletes
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Nos encontramos 
listos para recibir a los turistas que 
utilicen la puerta de entrada a 
nuestra Riviera Nayarit, pasando 
antes por nuestro paradisiaco Puerto 
de San Blas dijo de entrada en una 
entrevista el  delegado de Villa 
Hidalgo Tony Fletes ampliamente 
conocido como Tony el Pollero.
Tenemos ind icac iones de la 
señora presidente Fátima del Sol 
Gómez Montero, de mantener 
el boulevard de Villa Hidalgo en 
óptimas condiciones de limpieza 

para mantener nuestro poblado 
con un rostro amable para darle 
paso a los turistas que con motivo 
de semana santa acudan a los 
balnearios que tenemos a lo largo 
y ancho de la Riviera Nayarit, así 
como nuestro paradisiaco Puerto 
de San Blas también debo de 
mencionar que mañana lunes 21 
de marzo aquí en Villa Hidalgo 
conmemóranos el natalicio del 
benemérito de las Américas, Don 
Benito Juárez, cuyo busto se 
encuentra precisamente por sobre 
el boulevard o por la avenida ejido 

como es mayormente conocida la 
rúa principal de nuestro pueblo.
En este importante evento no se 
contara con la parecencia de la 
alcaldesa Santiaguense, luego 
que está tiene otras cosas igual de 
importantes que hacer contraídas 
con anticipación, sin embargo 
estarán presentes los presidentes 
de los ejidos del Solorceño, Miguel 
Hidalgo, Patroneño número 2, y 
de Villa Hidalgo, además desde 
luego del delegado municipal, Se 
trata de que busquemos que se dé 
una semana santa blanca por lo 

que estaremos monitoreando de 
manera constante las playas del río, 
donde se hayan avistado caimanes, 
asimismo nos organizaremos junto 
con las autoridades de vialidad 
para mantener un equilibrio en 
las carreteras donde se aplicara 
el conductor designado como ya 
es costumbre para evitar tragedias 
que  puedan llenar de luto los 
hogares de nuestra municipalidad 
termino diciendo el delegado de 
Villa Hidalgo Antonio Fletes, en 
su carácter de cancerbero de la 
vía de acceso a la Riviera Nayarit. 
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antiagoS
Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Nuevos 
señalamientos hace Federico 
Langarica, contra quienes 
monopolizan y especulan con la 
producción anual de frijol en sus 
diferentes variedades.
En este sentido Langarica Chavarin, 
manifiesta que Realmente no tiene 
explicación el que hayan parado el 
pago del peso con 50 centavos, no 
hay una explicación a que ahora 
te digan solamente te vamos a 
pagar la mitad cuando fue una 
aseveración del gobernador y de 
Manuel Cota que se iba a pagar 
uno cincuenta por tonelada y ahora 
resulta que ya se hiso tanto la 
maraña, diciendo: “No es que tu 
tierra produce menos por eso te 
pagué menos, se están pagando 
veinte mil toneladas no se están 
pagando 20 mil tierras, se debe 
de pagar lo que está plasmado 
en tu factura, pero cosa rara no 
quieren saber nada de facturas, 
nada más te dicen te pagó tanto 
y si quieres pararon todo eso 
donde están los 30 millones 
deben de haber pagado un millón 
o un poco más pero donde están 
los 30 millones quien puede del 
gobierno declarar que es lo que está 
pasando eso es una que hubiera 
servido para que el productor se 
calmara y pudiera tener dinero 
para proteger su frijol negro que 
aún tienen alzado. Ahora, ¿qué 
pasa con las acopiadoras?; resulta 
que abren un acopio en Peñitas 
y otro acopio en Aután, y luego 
dicen en su anuncio a la entrada 
ASERCA y luego dicen también 
SAGARPA, cosa que nadie debe 
de utilizar los nombres de ASERCA 
y SAGARPA para acopiar frijol, 
ahora las reglas de operación 
no se han dado y estos señores 
ya traen un papelito dándote las 
reglas de operación pero resulta 
que el fin de semana se descubre 
todo esto y es la Gume la dueña 
de estos don centros de acopio.
Ella acopiaba primero por Otatitos, 
luego por Corsa, y ahora resulta 
que se llaman los acopios Maiceros 
y frijoleros de Chimalhuacán, y la 

dueña es la Gume, o la promotora, 
o quien está al frente de todo eso, 
les habían prometido a la gente 
que les entregó su frijol pagarle 
en 3 días y ya han pasado 25 y no 
les han pagado luego les dijeron 
que les pagarían en 3 pagos y 
tampoco han cumplido, entonces 
que es lo que pasa ya tiene más 
de mil toneladas acopiadas, a 11 
pesos; son 11 millones de pesos, 
toda está incertidumbre la han 
provocado la falta de capacidad de 
los funcionarios de gobierno, que 
si bien son presuntos responsables 
de su incapacidad  no de que 
estén robando”.
¿A quien te refieres Federico?, 
“Bueno me refiero a SEDERMA 
a  me refiero a SAGARPA y me 
refiero a ASERCA ellos son los 
culpables por su incapacidad no 
los estoy culpando de que son 
rateros porque ya me mandaron 
un avisito donde me dicen que si 
digo que son ladrones lo tengo 
que demostrar  si no tendré que 
pedirles disculpas públicas. Yo 
no quiero pedir disculpas por mí 
que chinguen a su madre, pero 
la falta de capacidad si se las 
podemos señalar se lasa podemos 
señalar inclusive en la secretaria 
de la función pública yo mañana 
martes los voy a denunciar pos su 
incapacidad y fíjate bien en esa 
palabra, están siendo incapaces 
de ver una situación real de los 
productores, tú mismo caso Chema, 
teniendo tú la factura de entrega 
que tienes de haber entregado tu 
frijol el año pasado al centro de 
acopio que mejor pagó como fue 

el Centauro, quien por beneficiar 
a los productores pagándoles la 
tonelada de frijol a 15 mil pesos 
el año pasado castigaron a los 
productores no pagándoles el 
apoyo consistente en 2 pesos 
a la productividad y que luego 
fueron un peso con 50 centavos 
y que ahora no quieren pagar 
600 toneladas del grano a los 
productores que entregaron al 
Centauro, eso  no puede ser posible 
yo hable con José el representante 
de Centauro, anda en México, 
ya demostró que si entrego la 
documentación en tiempo y forma 
pero que sin embargo aquí en 
Nayarit la mafia de los coyotes 
apoyados en funcionarios de 
SEDERMA, ASERCA y SAGARPA 
pretenden no pagar 600 toneladas 
pretendiendo quedarse con 900 
mil pesos y aquí debo decirlo 
hay una intervención directa de 
la Gume, y de Germán en de 
ASERCA que hay que aclarar 
German tiene muchas cosas 
que aclarar el de SAGADERMA 
Armando García tiene muchas 
cosas que aclarar y tiene muchas 
cosas que aclarar el mentirosísimo 
de Sergio Mendoza, ya a mí me 
acusa pero hay miles de pruebas 
de que no les ha cumplido a los 
frijoleros y pues adelante que me 
acuse”.  Terminó diciendo Federico 
Langarica, no sin antes lanzar otra 
palabrota; ni hablar, pero tiene 
mucha razón hay inconformidad 
entre los productores del campo 
luego que por enésima ocasión el 
ejecutivo nayarita los ha dejado 
solos.

Demandará Federico Langarica 
y un grupo de frijoleros

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- María 
Angélica Sánchez, diputada 
por el municipio de Tuxpan,  
en entrevista con esta editora 
manifestó que en su casa de 
gestoría a diario recibe una 
gran cantidad de personas 
que solicitan el apoyo para 
la compra desde un tanque 
de gas, un recibo de luz, 
hasta proyectos productivos 
como fue el caso el día de 
ayer donde atendía a una 
persona del sexo femenino 
que solicitaba un pie de cría 
de ganado vacuno.
La Chaparrita legisladora 
destacó que se siente 
agradecida con el fiscal Edgar 
Veytia, porque no nada más a 
los Tuxpenses nos ha devuelto 
la tranquilidad de   volver a 
salir a la calle a pasear en 
compañía de la familia los 
domingos pero por sobre todo 
por poder enviar a nuestros 
hijos a la escuela sin el riesgo 
de que se suscite un hecho 
violento la tranquilidad y la 
paz social de un pueblo con 
nada se paga, agradeciendo 
de nuevo al Fiscal, el que 
haya paz y tranquilidad  no 
nada más en Tuxpan, sino 
en toda la entidad, María 
Angélica a pregunta del 
reportero también tocó el tema 
del pallapar de Tuxpan, del 
cual dijo que de niña acudía 
junto con su padre a cortar 

cocos amarillos, tengo gratos 
recuerdos de familia en el 
mencionado pallapar por eso 
me manifiesto en contra de 
todos los depredadores de 
la fauna y de la flora, ya que 
es el pulmón que oxigena al 
municipio de Tuxpan y parte 
del municipio de Santiago, con 
quien estamos hermanados 
por la convivencia permanente 
con la zona de las Haciendas 
y por su cercanía, además 
de ser los eternos rivales 
deportivos dijo riendo en 
clara alusión al rey de los 
deportes.
En el tema político, argumentó 
la legisladora, que, todavía no 
son los tiempos pero que si le 
gustaría seguir participando 
en política, y que se siente 
identificada con la senadora 
Margarita flores,  quien le 
ha dado su lugar a la mujer 
desde la máxima tribuna del 
senado, “en mi concepto 
mucho muy personal todos 
los contendientes políticos 
merecen mi respeto y desde 
luego en el momento en que 
mi partido nombre a quien 
será nuestro candidato me 
uniré a quien abandere los 
colores de mi partido, ya 
sea hombre o mujer, pero 
repitió este es el año de la 
mujer y me gustaría que 
por primera vez tengamos 
a una mujer que gobierne 
nuestra entidad”, finalizó 
María Angélica Sánchez. 

Me gustaría que Margarita fuera la 
primera mujer que gobierne la entidad 

nayarita: Maria Angélica Sánchez

*A las instituciones que han hecho lo que han querido con la 
entrega del apoyo a la producción
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